



## Comité Départemental du Jeu d'Échecs du Val de Marne (CDJEVM)

Le Comité du jeu d'échecs 94, avec la collaboration des clubs d'échecs du Val de Marne, a participé comme chaque année aux diverses manifestations sportives et culturelles organisées durant le mois de juin en faveur de la population de notre département.

Le Comité des échecs ainsi que les clubs qui lui sont affiliés ont en effet la ferme volonté de faire connaître et aimer ce jeu qui est aussi un sport, auprès du grand public : le slogan de la Fédération des Echecs repris sans réserve par notre Comité ne l'exprime-t-il pas parfaitement : « le jeu d'échecs, un sport pour tous ! »

C'est ainsi qu'il a participé, durant la 2<sup>e</sup> quinzaine de juin 2014, dans le cadre des 48<sup>e</sup> jeux du Val de Marne notamment, à diverses manifestations :



*Le 14 juin au Challenge Olympique des Familles* organisé par le Comité Départemental Olympique et Sportif au parc du Tremblay à Champigny. C'est sa 4<sup>e</sup> année de participation à cette manifestation sportive et conviviale, dans un cadre verdoyant avec un public assidu, sympathique et intéressé, et dont la parfaite organisation et une météo clémente ont assuré le succès!

*Les 16 et 17 aux journées « Handi : cap sur le sport »* au Parc Interdépartemental des Sports de Choisy le Roi organisées par la Direction Départementale de la Cohésion Sociale et l'Usep au bénéfice d'enfants des classes des écoles élémentaires classiques et spécialisées. Des animateurs Famille-Standrecrutés par le Comité démontrent à l'occasion de ces journées, et ce, depuis de nombreuses années, que le Handicap n'existe pas au jeu d'échecs. Merci à eux et aux enfants !



Le 18 à « la Fête des Enfants » des écoles primaires d'Orly au Parc Méliès à Orly organisée par l'Association Sportive d'Orly (ASO). Cette fête offrait aux nombreux enfants de 3 à 12 ans (plus de 1000 ont été inscrits) la possibilité de s'initier ou de s'exercer à diverses activités sportives et culturelles. Notre Comité y a tenu, pour la deuxième année, un stand des échecs animé par deux de ses représentants permettant aux jeunes scolaires de découvrir agréablement ce jeu passionnant.



Le 21 à la « Journée Sensations Sports » organisée par le service des sports du Conseil Général au très beau et très bucolique parc du Morbras à Ormesson où le soleil et 4 bénévoles du Comité avaient donné rendez-vous au public pour lui permettre de découvrir ou de pratiquer le temps d'une journée diverses activités sportives parmi lesquelles les échecs, le plus beau et le plus sportif des jeux.



Les 28 et 29 au Festival de l'Oh organisé par le Conseil Général dans certaines villes du 94 implantées en bord de Seine. Cette année, c'est la Seine qui fut choisie, l'an dernier, et l'an prochain, c'est le tour de la Marne. L'objectif du Conseil Général : établir un lien plus étroit entre les Val de Marnais et l'eau et donc les rivières du Val de Marne. Entreprise ludique mais aussi pédagogique autour de l'eau et ses très nombreux aspects. ( liaisons fluviales en bateau, mini-croisières, pêche, activités nautiques, canoe, kayak, animations de toutes sortes, mais aussi informations générales ou techniques afférentes à cet élément : par exemple : le dispositif anti-crue)



Notre Comité a tenu un stand aux escales de Choisy le Roi et d'Alfortville au sein desquelles nos nombreux animateurs recevaient le public pour lui permettre de s'initier ou de s'exercer à ce jeu, soit lors de parties d'échecs sur table, soit au moyen de démonstrations sur échiquier mural, soit aussi en manipulant les pièces d'un échiquier géant.



Et pour montrer que le dicton « un pour tous et tous pour un » n'était pas incompatible avec « un contre tous et tous contre un », une simultanée s'est déroulée sur les deux sites malgré le mauvais temps, les deux jeunes champion(ne)s Solenn et Fahim donnant la réplique sous un parapluie.



Et enfin, sur l'escalé de Choisy, pour permettre de retrouver un incorrigible voleur, une enquête policière menée à travers un jeu de piste a permis à certains participants persévérants de gagner un lot leur permettant de jouer aux échecs durant de très longues soirées....mais pas nécessairement l'hiver.

En tout cas, votre Comité remercie tous ses nombreux adhérents volontaires des Clubs d'échecs Val de Marnais pour leur active collaboration à l'organisation et à l'animation de ces belles manifestations de juin 2014.

A l'année prochaine, sans faute !